

Prüha 22.12.36.

Sehr geehrter, lieber Herr College,

besten Dank für Ihre wofen Kritik, die Sie
 mir freundlich haben senden lassen. Obwohl ich
 Ihre kritischen Anzeigen und Forderungen persönlich
 gut kenne, so gratifizierte ich doch mit aufrichtigem Interesse
 nach den Vorschlägen aus Ihrer Feder und las
 sie immer wieder mit grossem Nutzen. Es ist mir
 ein grosses Bedürfnis Ihnen für Ihre gesagte Kritik
 zu danken und die im Namen Ihrer Freunde
 in der Tschechoslowakei zu ~~ausdrücken~~ ausdrücken. Ich kenne
 Ihren Namen nicht in unserem Lande - im Bereich
 des, wie die Geschichte sich wiederholt: vor 3½ Jahrhunderten
 war die Schweizer Reformation ein neuer Impuls für
 die Vereinigten Staaten, die heutige Schweizer Therapie, verknüpft
 in Ihrem Namen, heißt uns seit Jahren in unserem
 "Feldzug" nach der wofen Genesung. Das Wort Gottes
 ist uns durch Ihre Kritik zu dem geworden, was es uns
 immer sein sollte. Im Weihnachts-Empfehlung
 möge Ihnen und Ihrer Familie das väterliche Licht
 und Lebenskraft bleiben!

Ich danke Ihnen für die Freundschaft, mit der Sie sich unserer Theologen, Herrn Hejda, ange-
kommen haben. Er hat seine Station bereits abgetreten
und beide Examina abgelegt, er hat sich aber
noch nach Basel begeben um die und Dr. Thommen
zu hören.

Unser Land geniest in den letzten Tagen
wieder etwas von der Ruhe und Hoffnung. Diesen Jahrs
war für uns ein Jahrs der Anfechtung und einer unheimlichen
Spannung. Ein international geführte und passivste
Feldzug gegen den Bolschewismus" zielte und zielt
namentlich gegen uns. Ein spanische Bürgerkrieg mit den
anfänglichen Siegen der Anführerinnen betraute uns tief -
dann niemand hat vermessen können, was geschehen
würde, wenn der Faschismus in Spanien siegte. In den
letzten Wochen ändert sich nämlich die Lage und die
klaren Worte der britischen Minister haben in unserem
Lande tiefe Beunruhigung hinterlassen. Aber das sind
nur politische Sorgen, für die Sie vielleicht wenig
Interesse haben. Als Theologen wissen wir wohl, dass
die Herrschaft Gottes weder von Franco noch Caballero
oder Eden abhängt.

Mit besten Grüßen
Ihnen und Ihrer jungen Familie
wünsche

J. L. Hernandez.